

La Almodaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del día.

Visita inesperada

Cuento

(Traducido del francés expresamente para LA ALMUDAINA.)

Con temblorosa voz, la señorita Susana Dorjan da sus últimas órdenes: —Ahí, un poco más cerca de la chimenea, arrimad las mecedoras. Bejad un poco la pantalla de la lámpara. Perfectamente. Podéis retiraros, Emilia, y para anunciar los visitantes, pronunciad claros sus nombres. Ya sabéis que soy corta de vista y que tengo el oído difícil.

Emilia salió, con un movimiento significativo de espaldas. Es el día en que la señorita recibe, y no viene nunca nadie. Pero ella no renuncia a su día. Espera, como en otros tiempos, amigos que no han de venir. Es que se vuelve algo maníaca. Conviene mostrarse indulgente y alabar su manía...

Emilia salió, sumida en estas reflexiones, y la señorita Susana se instaló en el cómodo sillón de seda. A cada lado, vacíos y solemnes, otros sillones adornados con bordadas cabezas de sphinx, que parecen proponerle un enigma a la vieja señorita.

Viste un traje antiguo, blanco, de mangas largas y anchas. Tiene un libro en sus manos, que hojea. La señorita Dorjan ya ha perdido la noción del tiempo. De los acontecimientos últimos, ya no se acuerda, pero los recuerdos de otros tiempos antiguos están todavía vivos en su memoria.

—¿A qué punto se encuentra de su lectura? El joven pobre se ha comprado unos guantes en vez de ir a comer, y hace una visita a su futura madre política, que le rechaza...

—No, ella no gusta de esa lectura. Abandona el libro, examina el salón donde a muchos retratos la sonríen. Esto es muy preferible a la novela; aunque las historias que estos retratos se recuerdan sean tristes, son más verdaderas. Había una vez... ¡ah! sí, una joven que estaba a punto de casarse, y era ella, Susana; y el prometido, un marino...

La señorita Susana Dorjan cierra los ojos para seguir este ensueño. Y es muy largo el viaje que ha realizado cuando los vusos á abrir. —¿Qué espera? Visitas, naturalmente, ya que es el día señalado. Y muchas caras las recuerda, las tiene fijas en su memoria, jóvenes y viejas, y involuntariamente para saludarlas, hace un movimiento de cabeza.

Pero he aquí que la luz se parece a la del sol de primavera. Y le parece que alguien va a venir. La señorita Susana tiene la vista fija en el portier de entrada. Y el portier se levanta y Emilia anuncia: —El teniente Hubert de Triville.

Y Hubert aparece, se inclina, y besa una mano que se le tiende. Es joven, elegante, y viste el uniforme de marino. El rostro de la señorita Susana se ha coloreado.

—¿Sois vos, Hubert?, murmura. Me habian dicho que no volveriais. —Pues ya veis. Mi primera visita es para mi amada. La señorita Susana se ruboriza de nuevo. —Habeis estado mucho tiempo sin escribirme. —No podía hacerlo. Era tan lejoso... Aquel naufragio.

—¡Ah, el Percepsiteis abogado, me dijeron, pero ahora veo que no es verdad. —En el corazón del amante el amado no muere nunca. —Nunca. —¡Oh! Ahora quisiera yo morir, en medio de ese sueño dichoso. Y en el momento en que Hubert iba a besarla, la señorita Susana despierta. (Todo ha sido un sueño).

Llama a Emilia. —Emilia, ¿se ha marchado el teniente? —¿Qué teniente? —El señor Hubert. —¡Pero, si no ha venido nadie! La señorita Susana se impacienta. —Vednos, hija mía... Hace un momento que estaba aquí, que me hablaba...

De pronto, la señorita Dorjan abre los brazos en un gesto de desesperación y sollozando: —¡Ah, no!, dice, ¡muerto hace veinte años! Pero ¿por qué ha vuelto? Y continúa pronunciando frases incoherentes. El médico, llamado a toda prisa por Emilia, dictamina: —Se ha vuelto loco.

La señorita Susana murió aquella noche, murmurando palabras de amor.

ROBERT SCHEFFER.

Revista teatral

«El triomf de la carn»

Teatro Español.—(Barcelona).—«El triomf de la carn», por Santiago Rusiñol.

En el Teatro Español, en el Sindicato de Autores Catalanes, nos dió Santiago Rusiñol una nueva muestra de su humorismo original é inagotable con el estreno del sainete «El triomf de la carn».

Rusiñol, que es todo sentimiento en sus obras serias, en sus concepciones de humanidad como en sus visiones pictóricas de un vivo romanticismo, es brillantemente cómico, admirablemente y graciosísimo en sus caricaturas y en sus reproducciones acentadas de lo grotesco y de lo ridículo de figuras, cosas y costumbres de la sociedad en que vivimos. Su masa festiva contrasta con su delicadeza sentimental. Y tienen tanto valor de humanidad sus creaciones dramáticas como sus reproducciones grotescas.

«El triomf de la carn», que titula farsa en una caricatura, una graciosa sátira de monomaniacos del vegetarianismo. Todos los tipos son de una artista exageración y están recargados de línea y de color, de aspecto externo y de frase. Pero tienen una gracia inimitable y os conquistán desde el primer momento.

El éxito de «El triomf de la carn», fué unánime. No cesó de reír el público durante la representación y el autor fué llamado á escena junto con los autores, recibiendo una prolongada ovación.

Compañía Vilagómez

Vilagómez fué un actor que dejó aquí muchas simpatías. He aquí lo que de su debut, dice un periódico de la ciudad condal.

«El teatro Eduardo presentaba brillante aspecto en la función inaugural de la presente temporada, ocupada por completo la plaza y los palcos por su distinguido público, en el que abundaban las más elegantes damas de la aristocracia barcelonesa.

Tiene Paco Vilagómez un gran prestigio en nuestra alta sociedad, demostrado en la corta campaña que hizo la primavera pasada en Novedades. Y son justas y merecidas las simpatías con que cuenta por que es ante todo un actor inteligente, moderno, serio y estudioso. Una de sus principales cualidades es la natural distinción, el arte en el decir y sobre todo en la presentación de las obras, en las que adelantó del ojo no olvida ni los más nimios detalles.

No dijimos al debutar por primera vez Vilagómez en Barcelona: es un actor que constantemente por su sobriedad, por lo cuidadoso, por lo que hay de falsos efectos, nos recuerda á los grandes actores extranjeros que nos visitan de cuando en cuando.

Paco Vilagómez nos ha presentado en esta temporada una compañía completa, uno de los más ricos conjuntos de compañía que hemos aplaudido en Barcelona, en la que figuran personalidades tan sobresalientes como Teresa Molgosa, Julia Sala, la señora Segura, la señora Alvarez Segura, Rivera, el aplaudido galán joven del teatro de la Comedia de Madrid, etc., etc.

La obra de Jacinto Benavente *Mas fuerte que el amor* dió ocasión de gran lucimiento á todos los artistas. Fué presentada con singular cuidado, con elegante mise en scene. Vilagómez hace una verdadera creación del protagonista de la obra y escuchó merecidísimos aplausos. Teresa Molgosa reveló sus grandes cualidades de actriz, apareciendo elegantemente ataviada y hallando justas notas de sentimiento en la interpretación de su parte. Encantadora la señora Alvarez Segura, así como Julia Sala, ya aplaudida por nuestro público.

Fué, en resumen, un gran éxito para Vilagómez y su compañía la víspera de su debut, que hace augurar una espléndida y provechosa campaña en el teatro Eldorado.

En la parroquia de San Miguel (Ibiza) ocurrió un incendio en el paraje de la casa que habita el vecino Bartolomé Torres Bonet, quemándose algunos quintales de paja y varios otros objetos.

El hecho fué casual, siendo las pérdidas de escasa importancia. En Selva, la guardia civil puso á disposición del Juez municipal de la misma á un individuo, por haber agredido con un azadón á un vecino produciéndole algunas heridas en la cabeza, al parecer, de carácter leve.

Un anciano que ayer por la mañana transitaba por la plaza de Quadradó, fué acometido de un fuerte accidente que le privó de los sentidos. En bastante grave estado fué acompañado á su domicilio. Da cuenta la benemérita del puesto de Palma que días pasados mientras estaba abriendo una zanja en los terrenos del predio *Son Homs* de este término municipal el obrero Nadal Puig, descubrió buen número de restos humanos.

Inmediatamente se dió cuenta del hecho al Juegado que se personó en el lugar de la ocurrencia practicando las oportunas diligencias. Al parecer se trata de algunos su-

terramientos que datan de larga fecha.

El próximo martes, 15 de los corrientes, empezarán en el Instituto de Palma las clases de idioma internacional de Esperanto á cargo de don Gabriel Alomar Ferragut. Dichas clases se darán á las diez menos cuarto de la mañana los martes, jueves y sábados, siendo la matrícula voluntaria y gratuita.

El señor administrador principal de Correos señor García Sansaloni nos participa que la Correspondencia de Ciudadela que por vía de Alcudia llegaba en esta ciudad los jueves, en lo sucesivo llegará los viernes á las 9 y 30.

En el «Centro Instructivo» del arrabal de Santa Catalina se celebrará esta noche á las nueve una velada literaria-musical, terminando con varios baillados.

Se convoca á oposición para proveer, conforme á los decretos de 16 de Septiembre de 1912 y 13 de Enero de 1910, veinte plazas de oficiales de tercer grado del cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, y las demás de igual categoría y grado que también vaguen hasta el día que el tribunal calificador haga la propuesta, con excepción de las que de estas mismas resulten en el interin amortizadas por virtud de los reintegros que puedan solicitar los individuos del propio cuerpo que se encuentran en situación de supernumerarios.

Los Centros comerciales Hispano-marroques acaban de publicar en forma de folleto, la información elevada á la comisión del Senado relativa al proyecto de la ley sobre admisión temporal de los tejidos crudos de algodón. En ella se demuestran por manera evidente que mientras el Estado no adopte las leyes que rigen en casi todas las naciones para el desarrollo de la expansión comercial, que señalan las conclusiones de los cuatro Congresos Africanistas celebrados al efecto, serán inútiles los cuantiosos sacrificios realizados por la nación en nuestras zonas de Africa, como también cuantos esfuerzos individuales ó colectivos intente la iniciativa particular, pues serán arrollados por la concurrencia extranjera que goza de las facilidades inherentes á los sistemas económicos modernos.

Por Real orden del Ministerio de Fomento, se ha concedido la autorización solicitada por don José Alemany en calidad de Gerente de la Sociedad eléctrica de Andraitx para instalar en dicha villa una central de producción de energía eléctrica con destino al alumbrado y fuerza motriz.

El Juez de instrucción del distrito de la Lonja, cita, llama y emplaza á Pedro Riera Reines, para que se presente en dicho Juegado para un asunto que le interesa.

La guardia civil del puesto de esta ciudad da cuenta de haber denunciado al Juegado á varios individuos por haber penetrado en la finca *Son Mola* sin autorización de su dueño.

La guardia civil del puesto de esta ciudad da cuenta de que hace unos días se presentó en la Comandancia el vecino del Molinar de Levante Rafael Juan, manifestando que habian desaparecido del predio «Son Moron» en que estaban trabajando sus hijos Antonio y Rafael Juan Tomás en 14 y 16 años de edad respectivamente.

La benemérita practica gestiones para ver de descubrir el paradero de dichos muchachos.

El Inspector de Higiene pecuaria señor Bosch ha formado el resumen de las invasiones ocurridas en los ganados de esta provincia de enfermedades infecto-contagiosas durante el mes de Septiembre último que es como sigue: *Carbunco bacteriano*.—Partido de Palma, invasiones 10 y muertos 6 sacrificados 10. Id. de Manacor, 4 invasiones y 4 defunciones.

Mal rojo.—Partido de Palma. Enfermos del mes anterior 150 invasiones en el mes de la fecha, 60 curados 150, muertos 6 sacrificados 39, quedan enfermos 21.—Id. de Manacor: Enfermos del mes anterior 408, invasiones en el mes de la fecha 123, curados 123, muertos 6 sacrificados 195, quedan enfermos 64.—Id. de Inca: Enfermos del mes anterior 541, invasiones en el mes de la fecha 150, curados 272, muertos 6 sacrificados 309, quedan enfermos 80.

Cólera.—Partido de Palma: Enfermos del mes anterior 86, invasiones en el mes de la fecha 15, curados 86, muertos 6 sacrificados 8, quedan enfermos 7.—Id. de Manacor: Enfermos del mes anterior, 77, invasiones en el mes de la fecha 3, curados 2, quedan enfermos 1.—Id. de Inca: Enfermos del mes anterior 173, inva-

nes en el mes de la fecha 75, curados 70, muertos 6 sacrificados 60, quedan enfermos 118.

Cólera de las aves.—Especie gallinas, invasiones en el mes de la fecha 247, muertas 6 sacrificadas 247.

Las carreteras de Mallorca

y el «Fomento del Turismo» El Excmo. Sr. Ministro de Fomento, contestando á los requerimientos de la Sociedad *Fomento del Turismo* respecto á las carreteras de Mallorca (cuyas reparaciones son más urgentes, manifiesta con fecha de anteaer al señor Presidente de dicha Sociedad que las de Palma á Alcudia y de Palma á Andraitx han sido consultadas al Ministerio de Hacienda, trámite indispensable que faltaba para poder en su día anunciar la subasta. Tan pronto como conteste Hacienda procurará el señor Ministro de Fomento que por su departamento no se retrase el anuncio de subasta.

En cuanto á la de Palma á Capdepera comunica que se ha ordenado el envío de 7,845 pesetas que importa el presupuesto para ejemplo de materiales por administración.

De Sociedad

En el día de ayer tomó posesión del Juzgado de primera instancia é instrucción del distrito de la Catedral don Antonio Moles y Castellá que hasta hoy desempeñó el cargo de Abogado Fiscal de esta Audiencia.

En el vapor *Ciudadela*, salieron ayer para la isla de dicho nombre, don José Buesotó, don Ramón Bernadés y don Pablo Soler.

Ayer regresaron de su excursión el distinguido señor don Adolfo Darneto acompañado de su hermana doña Leonor.

Ayer regresó de su temporada de baños el propietario y ex-teniente de Alcalde don Francisco Gamarra acompañado de su familia.

En el vapor *Rey Jaime I*, llegaron ayer de Barcelona, don Juan Pico, doña Francisca Miró, don Vicente Juan y familia, don Guillermo Vidal, don Antonio Alcover, don Lorenzo Baus, don Antonio Fábregas, don Modesto Balaguer, don Juan Juan, don Antonio Frau, don Francisco Rubio y señora, don Antonio Gotí, don Andrés Subirats y hermana, señora Viuda de Grahel, don Nicolás Siragusa y don Antonio Enseñat.

También llegaron en dicho buque, el señor Conde de Ayamaes y el Vicario general Mr. Illustre señor don Antonio M. Alcover.

De Argel en el vapor *Rey Jaime I*, llegaron ayer don Juan Font, don Domingo Font don Manuel Carreres y don Bernardo Martí.

Anoche para Barcelona salieron ayer en el vapor *Bellver*, don Pablo E. Butler, Dr. H. Smith y señora, don Joaquín Matas, don Amadeo Albarada y don Pedro Primé.

En el vapor *Rey Jaime I*, llegó ayer de la ciudad condal, el médico señor Monserrat y el empresario del Teatro Lírico señor Ribas, juntamente con el resto del personal de la compañía de ópera que debutó anoche.

Anoche en el vapor *Bellver*, se embarcó para Barcelona, con dirección á Madrid, el diputado á Cortes nuestro distinguido amigo don Juan Valenzuela.

Pasaron al muelle á despedirle buen número de amigos políticos y particulares.

Ayer regresaron de Barcelona los hijos de doña María Aguiló, viuda del capitán del *Bellver* señor Piña, cuya señora acaba de fallecer en Barcelona.

Descansen en paz. De los desconsolados hijos la expresión de nuestro sentido pésame.

El día 31 del actual celebrará «LA ALMUDAINA»

su vigésimo quinto aniversario publicando un extraordinario ilustrado, de numerosas páginas. Desde aquel día grandes reformas, aumento de tamaño, letra nueva, mucha mayor lectura, aumento considerable de servicio telegráfico. Para el número extraordinario ilustrado del 31 del corriente se admiten anuncios en la Casa Anunciadora de LA ALMUDAINA. Irán decorados con fotografías expuestas.

Órden del Ilmo. señor Obispo sobre nombramiento de Visitador de la Sapiencia. Diferentes permisos de obras. Relación de pequeñas reparaciones en la vía pública.

Dictamen de la Comisión de Alumbrado, pliego de condiciones de la subasta y servicio del alumbrado público y petróleo de 1913 y 1914.

Seis dictámenes de la comisión de Fomento autorizando la colocación de moedores. Otro ídem para la creación de una plaza de auxiliar para la enseñanza de corte y confección de una Escuela de Artes y Oficios.

Otro ídem nombrando sepulturero á Pedro Salvá. Otro ídem el alta en el padrón de vecindario de doña María Mandilego é hijos. Otro ídem sometiendo á la aprobación las subastas de los arbitrios de la Plaza Mayor, Pescadería, Pesas y Medidas, Plaza de San Antonio, y Sillas de paseos y sitios públicos.

Crédito para el puente del camino de la Bonanova. Ordenanza del arbitrio sobre bebidas espirituosas y alcoholes. Dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía, acompañando el Reglamento del Matadero.

De las islas

En la correspondencia de anteaer, hubo una omisión involuntaria. Al citar los nombres de los artistas que actúan en el Teatro Mataró, de esta localidad, dejé de nombrar á la 2.ª tiple doña María Bergadá, que precisamente obtuvo, en las funciones del anterior domingo, aplausos muy merecidos. Que conste, y ello sirva de justa reivindicación á tan simpática artista.

La fiesta del Pilar

Ayer se celebró con gran solemnidad en la iglesia de Montesión la fiesta anual acostumbrada que á su Patrona le dedican la Congregación Mariana de Nuestra Señora del Pilar y la Colonia Aragonesa.

Por la mañana á las siete y media se celebró la misa de Comunión General, oficiando el Rdo. é Ilmo. señor Obispo, asistiendo gran concurrencia de fieles.

A las diez y media, después de expuesto el Santísimo Sacramento, se celebró la Misa mayor, cantándose la de S. Agustín del M. Fochini.

El templo aparecía adornado con gran profusión, y multitud de bombillas eléctricas multicolores esparcidas su luz sobre los fieles. La capilla de la Virgen del Pilar, en especial, estaba adornada con gran número de flores y cirios.

Ofició el M. I. Sr. D. Sebastián Maimó, Canónigo Mosstrascuela, ayudándole de diácono don Pelegrín Isarri, capellán castrense, de subdiácono el Rdo. P. Tomás Campo, Mercenario, y de Pbro. asistente don José Cañellas.

Ocupó el pulpito el elocuente orador Rdo. don Antonio Sancho, Profesor del Seminario, quien con elocuentes frases explicó el tema: El Pilar es nuestra mejor arma y nuestra mayor gloria, porque si bien en todas las regiones de España hay santuarios donde se venera alguna imagen de la Virgen, la del Pilar no es solamente en Zaragoza que se la venera, sino en toda España. Hace después la historia del Pilar, diciendo que allí se reunían antiguamente reyes, y obispos y magnates para pedirle les ayudara en sus empresas y les aliviara en sus desgracias, y que esto lo hace hoy todo el pueblo español, los aragoneses en Zaragoza, y el resto de los españoles en todas partes en que hay un santuario ó capilla donde se venera alguna imagen de la Virgen del Pilar. Recuerda las batallas y sitios en que ha sido la protectora de los ejércitos, llevando á estos á la victoria, y exhorte á todos los fieles para que no abandonen nunca su devoción, y que sigan como hasta ahora, teniéndola como Reina y como Madre, ya que súbditos é hijos suyos somos.

Por la tarde, á las seis y media, hubo exposición de S. D. M. rezándose el Rosario y el Trisagio Mariano. El sermón corrió á cargo del R.P. Augusto Hupheld, S. J.

Estuvo elocuentísimo en la expresión y explicación de su tema. La Virgen del Pilar, dice, vino á España para fortalecer la fé de Cristo. Al visitar á Zaragoza en carne mortal, demostró cuán predilecta le era la nación española, la nación

La pesca del bou

En la tabilla de anuncios de la Comandancia de Marina de este puerto, se halla expuesto el siguiente anuncio. El Comandante Militar de Marina de Mallorca, Director local de Navegación y Pesca:

Hago saber para general conocimiento y en evitación de accidentes, que debiendo tener lugar en breve la apertura de la pesca del bou, y siendo peligroso para todos los pescadores, y muy especialmente para los que lo hacen con el citado arte, y con luces submarinas, ó de superficie, al encontrarse durante la noche y sobre todo en los miércoles y domingos en la enfilación de Fiestas San Carlos con la Calañuera, por oír la detría de los buques que entran y salen de este puerto, es preciso que dichas embarcaciones dejen franca dicha enfilación durante las horas referidas: en el bien entendido que las posibles averías que tuvieren los buques de pesca por abordarlas los vapores en esta línea, serían de ninguna responsabilidad para los Capitanes.

Palma á 12 de octubre de 1912.

Audiencia

Entre el Alcalde y un Concejal de La Puebla Como recordarán nuestros abonados hace algunos meses ocurrió en la villa de La Puebla cierto incidente entre el Alcalde de la misma don Rafael Torres y el Concejal don Domingo Alomar que dió lugar á que el primero ordenara la detención del segundo.

Este se querreló contra dicha disposición por entender que la detención era arbitraria.

Ayer se celebró en esta ciudad la vista previa para ver si procedía el procesamiento del señor Torres. Representó á este el Abogado don José Socías y al querrelante don José Faliu.

El ministerio público representado por el Abogado Fiscal sustituto señor Pascual, entendió que no procedía el procesamiento.

Del Excmo.

Clasificaciones.—Han sido declarados aptos por el ascenso cuando por su antigüedad le corresponda el capellan mayor del Clero Castrense don Juan Tor Riera y el capellan primero don Jaime Martorell Alemany.

Orden general del día de ayer El Excmo. señor Capitán General de este distrito se ha servido disponer que á partir del quince del actual, visiten de paso las tropas del mismo.

Lo que de orden de S. E. se hace saber en la general de este día para su conocimiento y cumplimiento.—El Coronel Jefe de E. M.—Ramón Morera.—Comandante General Gobernador.—P. Clements.

CULTOS

Para hoy Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en San Juan en honra del Patriarca San José: Exposición á las seis; á las siete rezo de la primera y segunda parte del Rosario, durante una misa; á las diez Misa mayor con música y sermón por el Rdo. don Bartolomé Juan Coll, Rector de San Rápido; al anochecer la tercera parte del Rosario, meditación, los siete Padres Muestrales de S. José y reserva de S. D. M.

Otras funciones En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el Rdo. P. Guillermo Vives, S. J.

En Santa Eulalia, á las siete y media, misa de Comunión general para las Hijas de María; al anochecer, después de rezar la tercera parte del Rosario, se practi-

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido por magnesia purísima, clacínada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar bien por los niños.—Utilísima en la estreñez habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Deposito general para las Baleares: **NESTOR FARMACÉUTICO**, Palma.—De venta en todas las farmacias.

cará el ejercicio mensual con exposición y sermón.

En Santa Catalina de Sena, por la tarde a las seis, expuesto el Santísimo Sacramento y rezada la tercera parte del Rosario, se practicará el ejercicio del mes de Octubre, que se continuará en todos los días del mes.

En el Cementerio, continuación de la novena en sufragio de las almas del Purgatorio: Por la tarde a las cuatro Rosario, sermón por el Rdo. don Gabriel Muntañer, Pbro., y una parte de *Requiem* en sufragio de las almas.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de los Remedios en Santa Magdalena.

Para mañana

Juulio de cuarenta horas

Concluyen en San Juan en honor del Patriarca San José: Exposición a las seis; a las siete se rezará la primera y segunda parte del Rosario durante una misa; a las diez y media Misa mayor; al anochecer la tercera parte del Rosario, meditación, los siete Padrenuestros a S. José, Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Montesión, habrá en la capilla de la Congregación de la Virgen del Pilar un turno de misas desde las cinco y media hasta las diez de la mañana en sufragio de los Congregantes fallecidos.

En las Torogas, al anochecer, Rosario y principio de la novena en honor de San Titular con música y sermón por el Rdo. F. Roberto Rodal de la Orden de Predicadores.

En Santa Catalina de Sena a las ocho, se celebrará solemne Misa Do Requía, cantada por la Rda. Comunidad, en sufragio de las almas de los Cofrades del Sino. Rosario difuntos.

Visita a la Corte de María

A Nra. Sra. de Belen en el Santo Hospital.

Santoral

Hoy.—Nuestra Señora de los Remedios San Eduardo rey de Inglaterra confesor. Mañana.—San Calixto papa y santa Fortunata virgen mártires.

Societades y Corporaciones

Los sindicatos y clasificadores del gremio de aceite y viage

Hacen saber que el día 19 del actual, a las 17, se celebrará en la calle de Poncín, 54, la Junta para el examen del Reporto y juicio de agravios, advirtiendo que el repartimiento se encuentra a disposición de los agraviados, en dicho local, desde el día de mañana de 7 a 8 de la tarde.
Palma 11 Octubre de 1912.

Gremio de Mercaderes

Hecho el reparto que corresponde a los individuos perteneciente a dicho gremio, quedan expuestas las listas del repartimiento en casa del Síndico Don Antonio Bonet, Orilla, 10, los días 12, 13 y 14 del corriente.
Palma 11 Octubre 1912.

Tan segura como la Quina contra la fiebre, es el *Aspirina* Dr. Graus contra las enfermedades reumáticas por el artrismo como son la gota, clárica, artritis, mal de piedra, reuma, cólico nefrítico, neuralgias, etc. Depósito general para la isla de Mallorca, Ceptre, Farmacéutico.

ANUNCIO

Se hace saber a los señores abogados que ejercen la profesión, que a este hoy queda expuesto en el local del Colegio (calle de San Roque, 8), a efectos de reclamación, el proyecto de clasificación y repartimiento para el año 1913, y que el sábado 19 del actual, a las dieciocho horas y en el local expresado, se celebrará el juicio de agravios.—Palma 12 de Octubre de 1912.—El Síndico L^o, Miguel Roselló.

LA HERNIA

el Vendaje Barrere de París ELÁSTICO Y SIN RESORTES Único adoptado por el Ejército francés

Con medallas de oro y diploma de honor en las Exposiciones de Burdeos, Londres y Bruselas

Se harán aplicaciones en: PALMA: Hotel Mallorca (casa Barria) los días jueves 17 y viernes 18 Octubre. MAHON: Hotel Bustamante, los días sábado 19 y Domingo 20 Octubre.

Herniados: La Hernia hoy ya no la consideramos como una enfermedad. Ante el desgraciado fracaso de las operaciones quirúrgicas, que dejan muchas veces reproducir la hernia, así el fracaso grandiosísimo de los que ya del país, ya del extranjero, han pretendido curar las hernias, nosotros repetimos:—La hernia no es una enfermedad, solamente un molestia.

Los miles de herniados que tienen voluminosas hernias escrotales, lo mismo que los que padecen una pequeña hernia inguinal y han tenido ocasión de ver y ensayar los nuevos modelos y reforzados Vendajes de la preciosa invención del Dr. BARRERE de París, con insistentes en declarar que su mal les importa poco y que con el verdadero **VENDAJE ELÁSTICO BARRERE** se consideran como curados, puesto que la molestia ya no existe, y por otra parte, gracias a esta perfecta y dulce contención la Hernia no puede jamás extinguiarse.

No se trata de vendas promesas, los ensayos se hacen siempre inmediatamente y al instante la Hernia le más rebelde, se encuentra contenida sin que pueda jamás escaparse.

Ver y ensayar los aparatos BARRERE es adoptarlos. Ensayos gratis: avisando se pasa a domicilio. Píase el tratado científico **LA HERNIA**.

A. Ferrer, Pareu de Gracia, 30, 1.º BARCELONA

PROFESORA INGLESA

Se abre el nuevo curso de lecciones de Inglés. Informes a Casa Anunciadores, Palacio, 8.

TELEGRAMAS

HUELGA DE FERROVIARIOS

Madrid 12 a las 18

Huelga que empeora

El señor Canalejas ha manifestado que la huelga de ferroviarios de Almería empeora.

La compañía admite nuevo personal.

Las exigencias de los huelguistas consisten en que se admitan todos y que se despidan a los *esquirols* las que son inadmisibles.

Si se despidiesen a los *esquirols*, en casos semejantes nadie se prestaría a servir.

Cuanto más tarde los huelguistas vuelvan al trabajo peor para ellos, pues la Compañía admitirá más personal.

Añadió el señor Canalejas, que le visitó el Comité ferroviario con el cual mantuvo el criterio de que sigan ocupados los *esquirols*.

Reunión del Consejo de Administración

Se ha reunido el Consejo de Administración de la Compañía del Sur.

Presidió el Vicepresidente del mismo señor Weyler, tratando de la pretensión de los huelguistas sobre el despido de los *esquirols*.

No se tomó acuerdo definitivo.

Almuerzo

El señor Canalejas almorzó hoy con los señores Villanueva, Arias Miranda, Loque y Pidal.

De sobremesa trataron de la cuestión de la huelga de los ferroviarios del Sur.

Convinieron en reunirse nuevamente a última hora de la tarde en el ministerio de la Gobernación para cambiar impresiones sobre la próxima campaña parlamentaria.

Jubilación y nombramiento.—Delegado cesante.

El señor Canalejas dijo que se firmó el Real decreto de jubilación del ministro del Tribunal de Cuentas señor Gutiérrez de la Vega sustituyéndolo don Leopoldo Serrano y a éste el subsecretario de la presidencia señor Zancada.

Añadió además que se declara cesante al Delegado de Hacienda de Almería por el incendio intencionado de aquella Delegación.

NOTICIAS SUeltas

El doctor Maestre a Cartagena

Don Tomás Maestre irá a Cartagena con objeto de dar una conferencia en aquella ciudad referente al problema de África.

En Barcelona dará otra conferencia sobre el mismo tema.

Condecoraciones

A los embajadores americanos se les concederá la cruz de Alfonso XII y la del Mérito militar al general Cáceres.

También se otorgarán otras condecoraciones a los demás señores que formaron parte de las misiones americanas.

Reunión de grandes

Comunican de Valencia que los grandes de dicha ciudad se han reunido en el Ateneo Mercantil para redactar una instancia al ministro de Hacienda en réplica de rebaja en las cuotas de contribución industrial para el año próximo.

Una Comisión marchará a Madrid para presentar dicha instancia.

Discurso de Coronillas

Dicen de Cádiz que en la sesión celebrada en el Congreso periodístico de Sevilla presidida por el señor Coronillas, pronunció éste un

elocuente discurso que fué muy aplaudido.

Sin esperar el acuerdo de la sesión de clausura de las conclusiones propuestas empezó el desfile de los congresistas.

Se acordó dar el pésame a don Pedro Coronillas por el fallecimiento de su madre.

Han marchado a Madrid y a Barcelona los señores Coronillas y Santos Oliver.

Esperando al general Lyantey

El general Lyantey es esperado uno de estos días en Casablanca.

Grecia y la liga balkánica

Según rumores recogidos en los círculos políticos se están haciendo activas gestiones para que Grecia se separe de la liga balkánica, lo cual se cree muy difícil.

Madrid 12 a las 18

La Gaceta.—La plaza de Inspector de buques en Ibiza y Menorca

La Gaceta de hoy publica lo siguiente:

Disponiendo que en los Boletines Oficiales de las provincias se publiquen los preceptos que contiene la ley de tribunales industriales.

Los obreros y patronos que pretendan ejercerlos formulan las peticiones con objeto de que dichos tribunales puedan funcionar desde el mes de Enero 1913.

Avanzando oposiciones para 20 vacantes de oficiales terceros del Cuerpo de archiveros.

Sacando a concurso plazas de perito inspector de buques de Ibiza, Menorca y Sevilla y suplentes de América, Bilbao, Gijón, Ibiza y Melilla.

Nueva obra de Bretón

La empresa del Teatro Real ha comunicado al ministro de Instrucción pública señor Alba que durante la próxima temporada se representará una ópera del Maestro Bretón, sobre asuntos americanos.

Sobre un crédito para enseñanza

Personas que está bien enteradas de lo que se ha hablado ayer no es aumento en el presupuesto próximo como se dijo para personal de escuelas primarias.

Esta cantidad es un crédito extraordinario dentro del vigente presupuesto para el pago de personal de escuelas en el actual año.

Los ingenieros industriales

Los alumnos de la Escuela de Ingenieros Industriales ha recibido un telefonema de sus compañeros de Cádiz adhiriéndose a las gestiones realizadas por la Comisión de Madrid.

Esta visitó al ministro de Instrucción pública señor Alba para darle cuenta de la votación celebrada en la asamblea de ayer, en la que se acordó volver a clase el próximo lunes.

No obstante, de ello, la Comisión está pendiente de los acuerdos que tomen los compañeros de Bilbao y Barcelona, pues es inexacto que acordaran volver a clase.

El asunto está oscuro, pues la Comisión de Madrid tiene compromisos secretos con los compañeros de otras escuelas de provincias de no volver a clase hasta obtener determinadas concesiones.

Importante robo.—Portero que desaparece

Comunican de Logroño que en la encursal del Banco de España de aquella capital se ha descubierta un robo importante.

El Ordenanza Ignacio Mayordomo pidió cuatro días de permiso para que le hicieran una operación quirúrgica y como transcurrido dicho plazo no se presentó, comenzaron las sospechas.

Efectuado el arqueo de la Caja se ha notado la desaparición de numerosos títulos de la Deuda.

La cantidad exacta del robo se desconoce pero en aquella capital se sabe que dicho Ordenanza ha vendido un Logroño títulos por valor de 132 mil pesetas.

Créese que el autor del robo Ignacio Mayordomo ha marchado al extranjero.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 12 a las 3:30

Suspensión de las negociaciones de la paz italo turca

Roma.—Habiendo a última hora el Gobierno turco formulado pretensiones exageradas para negociar la paz con Italia se han suspendido las gestiones que con tal fin se habían empezado.

Ahora Italia seguirá la guerra contra Turquía, empleando una gran energía en la campaña.

Esta noticia ha causado gran sensación pues se consideraba como cosa hecha la paz italo-turca.

Por esto me apresuro a telegrafiarlo.

Barcelona 12 a las 18

La tuberculosis

Paris.—Ha levantado gran polvareda en el campo médico y entre los sociólogos la proposición presentada a la Academia de Medicina por M. Letulle, en la que propone que sea obligatoria la declaración de la tuberculosis.

Son muchos los que se oponen a esta medida por los inhumanitarios que es para los pacientes.

Los partidarios de M. Satruelle dicen que con ella se logrará disminuir la propagación de la dolencia, pues conocida, podrían emplearse medios higiénicos para evitar el contagio.

Regreso de Saronoff

San Peterburgo.—Ha llegado a esta capital procedente de su viaje por Francia y Alemania el Ministro Saronoff.

Este se muestra muy pesimista en las declaraciones que ha hecho, respecto al problema de los Balcanes pues en su viaje ha tratado este asunto especialmente con M. Poincaré.

Tres vapores ardiendo

Nueva York.—Se ha declarado un incendio en el vapor inglés «Laxo-leine» que conducía un cargamento de petróleo.

Las llamas del incendio se comunicaron al vapor inglés «Dunholm» y el vapor noruego «Concordia».

A la hora en que telegrafía continúan ardiendo dichos vapores.

Formación de dos harcas contra los franceses

Mazagan.—Los indios del interior dicen que el titulado Sultan Muley Hiba se encamina hacia Agadir frente de una numerosa harca.

También añaden dichos indios que Triahi forma otra harca para combatir a los franceses.

No se romperán las gestiones para la paz italo-turca

Roma.—Esta madrugada se ha recibido un telegrama de Onchy, población en donde llevan a cabo las gestiones para la paz italo-turca, en el que se dice que a consecuencia de un telegrama que han recibido los delegados turcos, existe una ligera esperanza de evitar la ruptura de las gestiones encaminadas a conseguir la paz entre Italia y Turquía.

Escuadra al mar Egeo

Roma.—El Gobierno ha ordenado al Almirante Viale que se prepare para ir con la escuadra de su mando al mar Egeo.

Esta aumenta la creencia de que aumentan las dificultades para firmar la paz entre Italia y Turquía.

Predicaciones de la guerra santa

Mogador.—Comunican de Tascudant que Muley Hiba ha proclamado la guerra santa en aquella región.

Dado el estudiantado religioso que tiene el titulado Sultan van sumados muchos adeptos con sus predicaciones.

Hundimiento de un túnel.—Ingeniero aplastado

Paris.—Comunican de Brigue que se ha hundido un túnel que se estaba reparando.

El ingeniero Lemarchand, de 26 años, ha sido sepultado por las heces que será imposible salvarlo.

LA GUERRA EN LOS BALKANES

Barcelona 12 a las 18

Los montenegrinos entraron en Novi Bazar

Londres.—Daily Mail publica un

DOÑA MARIA AGUILÓ CORTÈS

Viuda de Don Raimundo Píña

Falleció en Barcelona, el día 8 del actual

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

Q. E. S. G. H.

La familia de la finada suplica a sus amigos lo tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que se celebrará en sufragio de su alma, mañana lunes, a las once, en la parroquia iglesia de San Nicolás, por lo que recibirá un especial favor.

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha concedido 60 días de indulgencias a todos los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

telegrama fechado en Cotigue en el que se dice que las tropas montenegrinas han entrado en la provincia de Novi Bazar ocupando a Binopolis.

Hay que advertir que la noticia proceda de la capital de Montenegro.

Batalla sangrienta

Londres.—Standart en un telegrama fechado en Cotigue dice que en la batalla de Dapchit los montenegrinos tuvieron 400 bajas y los turcos 600.

Movilización de la escuadra turca

Salonica.—El Gobierno turco ha ordenado la movilización de toda la escuadra turca.

Nota de las potencias inadmisibles

Viena.—El Gran Visir ha declarado al Embajador de Austria en Constantinopla que la nota que han dirigido las potencias a Turquía es inadmisibles en la actualidad, pues cuando está en litigio su honor, Turquía no admite que las potencias le señalen la línea de conducta que debe seguir.

Fuerte y altas tonadas por los montenegrinos

Cetigue.—Un telegrama de Pogoritsa dice que las tropas montenegrinas se han apoderado del fuerte de Rogane, situado en las inmediaciones de Tuzi; y después tomaron las alturas de Tabaresch que dominan el camino de Skutari.

Línea férrea preparada

Viena.—Se ha ordenado que en la línea férrea de Varsovia se tengan hechos todos los preparativos para poderla utilizar en cualquier momento para transportar tropas.

Combate sin importancia

Salonica.—El ministro de la guerra turco dice que el combate trabado entre las fuerzas turcas y montenegrinas carece de importancia.

Abandó el ministro que le preocupa la actitud que guardarán los países de Macedonia en caso de guerra con Bulgaria.

General a Skutari

Cetigue.—Martinovitch general de las tropas montenegrinas se dirige a Skutari.

El Zar general en jefe

Sofia.—El Zar Fernando se ha hecho cargo del mando absoluto de todo el ejército búlgaro.

Es indudable que estallará la guerra

Sofia.—El jefe del Gobierno ha blando con los corresponsales ha dicho que la guerra aun no se ha declarado oficialmente pero que es indudable que estallará.

CORRESPONSAL

TELEGRAMAS DE BARCELONA

Barcelona 12 a las 18

Barrio y Cordoncillo en Barcelona

Han llegado a esta ciudad Barrio y Cordoncillo presidente y secretario respectivamente del Comité Nacional ferroviario.

Darán una conferencia a los ferroviarios de la sección del Norte en el Teatro Comico.

Se comenta no hayan sido invitados al acto los empleados ferroviarios de la red catalana de la compañía Madrid-Zaragoza Alicante, que preside al señor Ribals.

Homenaje a Portela.—Brindis con tintos

El homenaje dedicado por las entidades económicas al señor Portela en los salones del Fomento del Trabajo Nacional ha terminado a media noche.

Se comenta que en los brindis el alcalde señor Sostres dijo que de

estaba ser sustituido en breve nieran cargo de alcalde.

Esto confirma mis impresiones ayer de que en breve dimitiría el señor Sostres la Alcaldía.

Los comenales hicieron una moción significativa al señor Sostres dando vivas al alcalde digno.

También fueron objeto de comisiones los brindis que pronunció el señor Portela.

Dijo que la mayor parte del Ayuntamiento obtenido en la solución de la causa correspondía a las gestiones del señor Obispo doctor Laguarda.

Muchos recuerdan que el ministro de Fomento señor Villanueva Amador censuró con dureza al señor Obispo por su intervención en la causa.

Ante sacando consecuencias que el Ayuntamiento puede suponer de las palabras pronunciadas por el señor Obispo.

Literato fallecido

Durante la madrugada, ha fallecido el literato don Francisco Elias.

Se distinguió en la publicación de obras anecdóticas sobre los costumbres de los hombres.

Además está próxima a publicarse la obra sobre la estancia del Conde don José Zorrilla en Barcelona.

Llegada de los delegados cubanos

Mañana llegarán a esta ciudad los delegados cubanos en las Cortes de Cádiz.

La colonia cubana les dedica un banquete.

El nuevo Gobernador

El señor Portela dice que ignora cuándo se esperará al nuevo Gobernador civil.

Se marcha después según las ordenes del Gobierno.

Visita pastoral

Esta tarde el Obispo de esta Diócesis ha marchado a Vendrell para reanudar la visita pastoral.

Contra la blasfemia

Mañana la «Liga del bonum» celebrará un meeting en Sedmay contra la blasfemia.

Huelga aplazada

La Asamblea nacionalista de Mallorca ha acordado aplazar la huelga ferroviaria.

Se celebrará el día 19 del actual Techo derrumbado.—Muertes y heridos

En Villefranca del Panades se ha hundido el techo de un almacén de construcción, resultando dos obreros muertos y dos heridos.

Accidente ferroviario

En Palantordera al entrar en madrugada en la Estación se te de carga, descarriló.

Fortunadamente no se lamentó ninguna desgracia personal.

BUXAREU

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 12 a las 18

Construcción de electros para catenas de tiro rápido

El Diario Oficial del ministro de la Guerra publicará mañana a disposición aprobando una propuesta para la construcción de electros para catenas de 15 centímetros de tiro rápido con destino al parque de la Comandancia de artillería Mallorca.

CORRESPONSAL

Techo Lito

Compañía de ópera italiana del maestro Arturo Brando

Función para hoy.—A las ocho y media

Entrada general 0'90 pta.

Santos Edmundo

Sección de sala y media a ocho horas laborables y a cuatro y media a ocho días festivos por la troupe Alagona la bailarina Josefina Gels y un teólogo variado programa de cine.

Entrada general 0'16 pta.